

MUNICIPAL

El cementerio de Montjuïc acogerá el homenaje a todos los muertos en la batalla del Ebro que el municipio quería poner en el Fossar de la Pedrera

La placa errante



XAVIER GÓMEZ

La placa, cubierta, a la espera de la inauguración el sábado

JAUME V. AROCA
Barcelona

El Ayuntamiento de Barcelona inaugurará el sábado en los jardines de la Mediterrània del cementerio de Montjuïc una placa en homenaje a todos los fallecidos en la batalla del Ebro. La instalación no merecería mas comentario si no fuese porque en realidad el pequeño monumento ha acabado en este espacio, destinado por Cementiris de Barcelona a inhumar las cenizas, después de una considerable trifulca entre el equipo de gobierno y las asociaciones memorialistas de Barcelona y algún grupo de la oposición que se opusieron frontalmente a que la placa fuese instalada en el lugar donde inicialmente pretendía el Ayunta-

miento: el Fossar de la Pedrera, donde está enterrado el presidente Lluís Companys.

Fuentes municipales admitieron que la reacción furibunda de las entidades memorialistas obligó a desplazar esta iniciativa impulsada por el propio Ayuntamiento de Barcelona y Cementiris de Barcelona. Y así la placa ha quedado instalada en la terraza más alta del cementerio de Montjuïc, con vistas al mar. Ayer permanecía cubierta con una lona a la espera de la inauguración.

De hecho la polémica se desató cuando los grupos de la oposición –que no estaban al corriente de la iniciativa– recibieron la invitación para asistir al acto. De inmediato la noticia llegó oídos de las asociaciones de víctimas, que el miércoles hicieron público un comunica-

do en el que rechazaban de plano la propuesta. “La desaprobación no es al homenaje en sí, ni a la colocación de un monumento, sino que manifestamos nuestra firme oposición a que haya elegido para realizarlo un espacio como el memorial del Fossar de la Pedrera, dedicado a las víctimas de la represión franquista”. “Es un espacio dedicado a la memoria antifranquis-

Las asociaciones memorialistas pusieron el grito en el cielo al conocer la iniciativa municipal

ta en el que no corresponde un monumento dedicado, ni que sea conjuntamente, a las fuerzas fascistas (nazis alemanes y fascistas italianos incluidos)”.

Iniciativa per Catalunya también reaccionó airadamente a esta iniciativa. El concejal de este grupo Joaquim Mestre anunció en una nota de prensa que su grupo no asistiría a la inauguración de la placa si el municipio persistía en ubicarlo en el Fossar.

Este monumento –uno de los pocos de España dedicados en exclusiva a las víctimas del franquismo– fue inaugurado en 1985 por el presidente Jordi Pujol y el alcalde de Barcelona, Pasqual Maragall, en un recoveco de la montaña que antaño albergó una de las muchas canteras de la montaña. Es un lugar solemne.●

PULSO CIUDADANO



AGUSTÍ ENSESA

La tortuga de estanque está amenazada por la fauna acuática

El centro de tortugas doblará el número de crías en un año

GARRIGUELLA ▶ El Centro de Reproducción de Tortugas de la Albera doblará el número de crías de la tortuga de estanque (*Emys orbicularis*), una especie amenazada por la fauna acuática. Será posible gracias a un nuevo espacio de 5.000 metros cuadrados donde se ha construido una treintena de charcos para su cría y reproducción. La ampliación permitirá pasar de los 30 ejemplares a los 60 en un año. / S. Oller



GEMMA MIRALDA

Lluís Franco y Oriol Bonilla recogen la variedad Montgrí

El ‘sol rojo’ protagoniza unas jornadas gastronómicas

SABADELL ▶ “Su carne es firme, con gusto dulce y aroma suave. Es de mucha calidad y, al ser tardío, lo hay de julio a octubre”. Lo explica Lluís Franco, quien, con su socio Oriol Bonilla, lleva la finca agrícola Can Bros de Sabadell. Lo cuenta mientras recoge el tomate Montgrí, que hasta el domingo protagoniza las jornadas gastronómicas que organizan Cuina Vallès y el Consorcio de Turismo del

Vallès Occidental para reivindicar la calidad y el sabor de este *sol rojo* en la mesa, autóctono del Vallès y Baix Llobregat. Los hortelanos son los proveedores exclusivos de los restaurantes que integran Cuina Vallès (www.cuinavallès.cat) y hacen una apuesta por tesoros de la comarca como la alubia del *ganxet*, el garbanzo *menut*, el vino y el requesón de Ullastrell o el citado tomate. / P. Arenós



JORDI PLAY

Alarma por una mancha de aceite en el litoral de Gavà

Una mancha de tres kilómetros de largo por cuatro metros de ancho, a tan sólo unos 50 metros de la playa de Gavà, provocó ayer la activación por parte de Protección Civil de la Generalitat del Plan Especial de

Emergencias por Contaminación de las Aguas Marinas y mucha expectación entre los bañistas. La mancha fue localizada a las 11.15 horas por un socorrista. Salvamento Marítimo desplazó a la zona una embarca-

ción para disolver la mancha junto con otro barco de Cruz Roja. Los dos barcos batieron el agua con sus hélices, una práctica que permite que el hidrocarburo se evapore si se trata de una capa fina. / R. Montilla

El hotel Alexandra mantiene su propiedad

BARCELONA ▶ El hotel Alexandra mantendrá su propiedad y ahora será una franquicia de DoubleTree by Hilton. Fuentes del hotel precisaron ayer que la operación cerrada con Hilton, que ha representado una inversión de un millón en la mejora del establecimiento por la empresa propietaria, no supone en ningún caso la adquisición del citado hotel por la cadena internacional. / Redacción

Detenido un peligroso mafioso bielorruso

EL PRAT DE LLOBREGAT ▶ Los Mossos d’Esquadra informaron ayer de la detención en el aeropuerto de Barcelona de uno de los fugitivos más buscados en Bielorrusia, un hombre de 41 años condenado a cadena perpetua por dos asesinatos en 1997 y que forma parte de la mafia Pozharniki. El detenido estaba también en la lista de los delincuentes más buscados de la Interpol. / R. Montilla